

# 5月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
			1 天皇即位日	2 国民の祝日	3 憲法記念日	4 みどりの日
5 こどもの日	6 振替休日	7 安全指導	8 漢字 委員会	9 計算 眼科検診	10 読書	11
12	13 全校朝会 図工校外学習 (6年)	14 集会	15 漢字 耳鼻科検診	16 計算 尿検査2次 歯科検診 (2~4年)	17 ハイパーQU 尿検査2次予備日	18 避難訓練 集団下校
19	20 全校朝会	21 漢字 図工校外学習 (5年)	22 運動会全体練習 運動会係活動	23 計算	24 運動会全体練習	25
26	27 全校朝会	28 全体練習	29 漢字	30	31 前日準備	

## 5月の生活目標

## 「はなしをしっかりきこう」

- ・話す人の顔を見て聞こう
- ・チャイムの合図をしっかり聞こう



# 南山小学校 学校だより

## 5月号

平成31年4月26日  
港区立南山小学校  
校長 難波 明夫

### チーム南山 家庭と地域の協働を目指して

先日はお忙しい中、保護者会へご参加をいただき、ありがとうございます。限られた時間ではありましたが、当日、配付しました資料をもとに、私から学校経営方針を説明いたしました。その中の「目指す学校像」の概要を紹介します。(詳細は資料をご覧ください)

#### 【子供一人一人に学力と体力を身に付ける】

学力を付けるとは、学んだ知識や技能を社会や普段の生活の中で生かしていくことです。そのために、子供は学んだ知識や技能をもとに、まずは自分の考えをもつことが大切です。そして、子供は自分の考えと友達の考えや意見を交流する学習活動の中で、自分の見方や考え方が広がっていきます。さらに体験活動や調べ学習などの様々な活動を通して、子供は新たなことに気付き、自分の考えを深めていきます。

これは、次期学習指導要領のポイントである思考力・判断力・表現力の育成を重視した授業スタイルであり、今年、本校はこの授業スタイルを大切にしていきます。学校公開の折には、この視点で授業をご覧いただくと幸いです。

#### 【子供一人一人に安心できる居場所をつくる】

自分が安心できる居場所とは、子供の言葉や行動にすると「困ったことが言える」「自分を出せる」「友達の意見を認める」「友達を受け入れる」「自分に役割がある」などであると考えました。これらは、先述の学力と体力を身に付けるうえで、大変重要なことです。子供には、子供の付き合いや社会があります。学校や家庭、地域で、自分の子だけではなく、我が子に関わる友達も一緒に見守り、育てていくことが、我が子のよりよい成長につながります。

どの子にもよいところはたくさんあります。それを見つけて、気付かせ、自信をもたせていくことが、学校や家庭、地域の果たす役割です。この三者が連携と協働を図りつつ、子供のよりよい成長を目指していきます。

#### 【結びに】

学校は安心して学べるところです。そのためには、大人から子供への言葉かけも重要です。「どうしてもできないの」「何度言ったらわかるの」という姿勢より、「どうしたらできるようになるかを一緒に考えよう」という姿勢を大切にしていきます。子供には、うまくいかないことがあって当たり前です。うまくいかない時こそ、私たち大人が、お互いによりよい知恵を出し合っていくことです。子供を育てることは、この繰り返しではないでしょうか。

チーム南山は、学校と家庭、地域が一体となって、子供一人一人を大切に育てていきます。それが学校経営方針に掲げました「どの子も伸びる 学びの南山小」～世界にはばたく人づくり 地域とともに歩む学校づくり～につながると私たち教職員は信じ、教育活動に真摯に取り組んでまいります。

7月と12月には保護者、地域の方々の協力をいただき、学校評価アンケートを実施します。その際には、学校経営方針に挙げられている内容をもとに、評価をしていただきますよう、よろしくお願いいたします。

私が在校中は、校長室の扉を開けています。何かありましたら、遠慮なく校長室までいらしてください。お話を伺います。5月も、どうぞよろしくお願いいたします。

## 「南山小学校で たのしく学ぼう」 1年生を迎える会

特別活動部 北 有子

4月20日（土）に1年生を迎える会が行われました。

「南山小学校で たのしく学ぼう」は4年生から1年生へのメッセージです。舞台正面の美しい色の看板をつくりました。他にも、メダルのプレゼント（2年生）、花のアーチ（3年生）、会場設営（5年生）を行い、1年生のために準備をします。入学式以来、朝の登校の時間を中心に1年生のお世話をしてきた6年生は、学校紹介の劇とよびかけ・ダンスを披露しました。「協力して、楽しく元気な南山小にしていきたいと思います」という6年生を笑顔で見ていた1年生は、このあとひとりひとり立ち上がり、大きな声で自己紹介をすることができました。最後に歌った校歌は、みんなのうれしい気持ちがこもった、明るく希望に満ちた歌声になりました。

かわいい1年生を迎えて、仲良く、楽しく、たくさんの人とかかわる南山小学校の新しいスタートの日になりました。



## 1年生

1年学年主任 尾辻 起代美

入学してから1カ月が経ちました。6年生が朝の支度を手伝ってくれていましたが、今では自分たちでできるようになりました。国語ではひらがなの学習が始まり、正しい姿勢・正しい鉛筆の持ち方で、一文字一文字丁寧に書くことを頑張っています。「先生、次は給食ですか?」と、尋ねる児童が多く給食をととても楽しみにしています。

これからも様々な活動を通して、学校生活の楽しさや友達と過ごすことのよさを感じてほしいと願っています。



## 御退職、転出された先生方からのメッセージ

前校長 明田川 輝美 先生

「これやこの 行くも帰るも別れては 知るも知らぬも逢坂の関」(蝉丸)

会うは別れの始まりであり、会っては別れ、別れてはまた会うことを繰り返すのが人生です。家族のような温かい南山小学校での出会いは、これから先忘れることはありません。「令和」新しい時代になっても、南山小の良き伝統が引き継がれていくことを願っています。児童・保護者・地域の皆様のご多幸をお祈り申し上げます。

前副校長 大矢 真由美先生

初めての副校長を南山小で務められたこと、本当に幸せでした。保護者の皆様、地域の皆様、南山小の子どもたち、そして教職員に育てていただき、感謝しています。ありがとうございました。

前1年2組担任 酒井 美紀先生

6年間大変お世話になりました。素直で優しい子供たちと一緒に取り組む授業も、全校が一つになって取り組む行事も、学年を超えて楽しく遊ぶ休み時間も、今となってはよい思い出です。これまで温かく見守ってくださった保護者の皆様、地域の皆様、本当にありがとうございました。

前3年1組担任 阿部 修子先生

短い間でしたが大変お世話になりました。自分の立場を自覚して行動できる高学年、その姿を見て学ぶ低学年。そんな風景が毎日当たり前のように見られる学校「なんて素敵なんだろう!」と感動を覚えながら通った毎日でした。温かく、躍動感のある校風が大好きでした。その思いを十分伝えられぬまま去る自分に歯がゆさを感じています。一年間本当にありがとうございました。

前2年2組担任 宗岡 理香恵先生

平成19年に着任してから、産休育休を含め11年間南山小にお世話になりました。(あまりの在職年数の長さに、放送委員会や集会委員会のクイズに取り上げてもらうほどでした。)伝えたいことはたくさんあるのですが、南山小の子どもたち、保護者の皆様、地域の皆様、教職員のチームワーク、本当に素晴らしいと思います。長い間お世話になりました。ありがとうございました。

国際NT ジェファーソン チャン先生

I had a great time teaching all of you! I hope you keep working hard in your studies!  
Let's meet again someday.

## 特別支援教室（ステップルーム）の通級及び学習支援員の配置の申込みについて

平成28年より、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室（ステップルーム）を開室しております。

また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行うために学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は6月7日（金）までに、学級担任、特別支援教育コーディネーター（斎田）、または副校長まで、ご連絡ください。（相談も受け付けます。）